



夢は見るもの 叶うもの 人の3倍励むもの

# 秀麗の丘

学校だより NO.12  
令和4年9月12日  
発行人 八木沼孝夫

**教育目標** 新しい時代を担う豊かな心と知性を身につけた実践力のある生徒の育成

**知性**：自ら学び考える生徒 **友愛**：心豊かな生徒 **健康**：健康で実践力のある生徒

## 「1日総合」を行いました 普段の授業ではできない貴重な体験をしました

9月7日（水）、各学年で「1日総合」として総合的な学習の時間を実施しました。1年は「わがまち須賀川を知る」のふるさと学習を、2年は「職業体験」を、3年は「進路学習会」を実施しました。

### 1年「わがまち須賀川を知る」

1年生は、「わがまち須賀川を知る」と題してふるさと学習を行いました。実際に須賀川の街に出かけてフィールドワークを行いました。訪問させていただいた施設等は下表のとおりです。

実際に訪れて、担当の方からお話を聞いたり、見たり、体験したりしたことで、生徒たちは、「わがまち須賀川」への理解を深め、郷土に対する「誇り」や「愛着」をもつことができました。

#### 「わがまち須賀川を知る」で訪問した施設

「城下町須賀川」：須賀川市立博物館、神炊館神社、二階堂神社、長松院

「芭蕉と須賀川」：風流のはじめ館、結の辻など市内探索

「ウルトラマンと須賀川」：須賀川市役所、須賀川市民交流センター（tette）、松明通り

「大震災と須賀川」：須賀川市立博物館、須賀川市民交流センター（tette）、須賀川市役所



博物館員の方からの説明



十念寺で芭蕉の説明



ウルトラの父と一緒に



市役所で震災についての説明

### 2年「職場体験学習」

2年生の一日総合は、「職業体験学習」を行いました。須賀川市内の各企業や施設にご協力を頂き、職業の意義や社会的な役割について学んできました。

本校では、生徒が正しい勤労観・職業観を身に付けるとともに、将来の職業選択や進路実現に向けてキャリア教育を行っておりますが、その一環として、職業体験を例年行っております。

実際に各事業所で職業体験を行った生徒からは、「働くことの大変さがわかった」「楽しかった。仕事の内容が理解できた」という感想がありました。各事業所様にはお忙しい中、職業体験の趣旨をご理解のうえ、生徒を受け入れていただき、誠にありがとうございます。

#### 職業体験を受け入れていただいた事業所様

須賀川幼稚園、白鳩保育園、ハローワーク須賀川  
須賀川消防署、セブンイレブン須賀川インター店  
シャトレーゼ、音館、JOYFIT、渡辺建設  
ペットワールドアミーゴ、福島トヨタ須賀川  
内山急送、とん珍、古川製菓、吉野家、モスバーガー  
平半染工、芳賀生花店、レイマ美容室、阿武隈時報  
須賀川市立博物館



アレンジフラワーに挑戦  
(芳賀生花店)



ドリンクを準備  
(モスバーガー)



園児と一緒に  
(須賀川幼稚園)



商品トレーの清掃  
(古川製菓)



自動車整備  
(福島トヨタ)

### 3年「進路学習会」

3年生の一日総合は、「進路学習会」を行いました。県中地区の県立・私立高校16校の先生方をお招きして各高校について説明していただきました。3年生は自分が興味関心のある高校4校を選択して説明を聞くことができ、さらには、今回は1年生から3年生までの保護者ものべ165名の方々にも参加していただきました。

今回多くの高校で校長先生に来ていただき、それぞれの高校の特色や生徒に期待する思いなどを熱く語っていただきましたが、生徒や保護者にとって進路選択において貴重な機会になったのではないかと思います。

また、生徒達は真剣な態度で参加するとともに、最後に代表生徒がお礼の言葉を述べましたが、高校の先生方からは「一中生のあいさつがとても素晴らしく、しっかりと話を聞いてくれて感激しました。」とお褒めの言葉をいただきました。

今回の説明会を通して、3年生は進路への意識をさらに高めた様子でした。



保護者も参加しての3年「進路学習会」

#### 「進路学習会」で説明いただいた高校

- 【県立】 須賀川創英館高校 須賀川桐陽高校 清陵情報高校 岩瀬農業高校 安積高校  
安積黎明高校 郡山東高校 郡山高校 あさか開成高校 光南高校 郡山萌世高校  
【私立】 日大東北高校 帝京安積高校 尚志高校 郡山女子大附属高校 学法石川高校

#### 「学校教育アドバイザー訪問」「校内授業研究会」授業や授業研究を大切にしています

9月6日(火)、須賀川市学校教育アドバイザーで麻布教育研究所長の村瀬公胤先生にお越しいただいて、全教員の授業を参観していただくとともに、2年3組で浅岡教諭の数学の授業研究と事後の研究協議で指導助言をいただきました。

村瀬先生からは、子どもたちや先生方に対してお褒めの言葉をいただくとともに、授業改善のための取組についてアドバイスをいただきました。以前の授業は教員が一方的に説明したり黒板に書くなどの一斉授業が行われていましたが、現在は子どもたちがみんなで協力し合って主体的に学ぶ「主体的・対話的で深い学び」(アクティブラーニング)が求められています。

現在、須賀川市教育委員会では「授業と授業研究を第一優先とした学校づくり」を重点施策としていますが、今後も本校では全教員が授業研究や互見授業(気軽にお互いの授業を見合っって子どもの学びの姿から授業改善に生かす方式)を行い、授業での指導力向上を図ってまいります。



全教員の授業を参観



数学の校内授業研究会



授業の様子を話し合う教員



村瀬先生からの指導助言

#### 第2回PTA親子奉仕作業・松明用茅刈り ご協力ありがとうございました

9月10日(土)、第2回PTA親子奉仕作業が行われました。朝早くから生徒はもちろん、多数の保護者の皆様に参加していただきました。学年ごとに作業場所を分けて除草や草刈りを行いました。お陰様で2学期もすばらしい環境で生徒たちが充実した学校生活を送ることができます。

また、同時並行で「茅(かや)刈り」作業も行いました。現在、今年度の松明あかしに向けて3年生が本松明を製作中です。その本松明につめる茅を刈る作業に、3学年の保護者の方、PTA役員、生徒、教員の総勢22名が大東地区まで出向き、茅を刈りトラックに積み、学校まで運びました。

お忙しい中、多数の保護者の皆様にご協力いただきありがとうございました。



多くの生徒や保護者の参加



校庭の除草作業



生徒も一生懸命



大東地区での茅刈り